

LOS AUTORES

Pablo Cuevas Valdés. Licenciado en antropología por la Universidad Academia Humanismo Cristiano, Santiago de Chile. Especialista en el proceso de descampezinización y las nuevas ideologías.

Alfredo de la Lama García. Es economista y doctor en sociología por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Es miembro del Sistema Nacional de Investigadores, nivel I, especialista en historia económica mundial y de investigación científica. Labora en la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) desde 2001.

Marco A. de la Lama Zubirán. Maestro por el Instituto de Ingeniería de la UNAM, especialista en el comportamiento de fluidos. Ha participado en el desarrollo del Sistema Divisional de Información y Planeación (SDIP), de la División de CSH de la UAM-IZTAPALAPA, donde es profesor investigador.

Marcelo del Castillo Mussot. es doctor en física por la Universidad de California en San Diego. Investigador titular del Instituto de Física de la UNAM. Sus áreas de investigación son física teórica del estado sólido y sistemas complejos. Miembro del Sistema Nacional de Investigadores, nivel II. Es autor de alrededor de 70 artículos.

Arnulfo Uriel de Santiago Gómez. Es doctor en historia y civilizaciones por la Escuela de Altos Estudios en Ciencias Sociales (Francia); maestro en comunicación por la UNAM y maestro en edición por la Universidad de Guadalajara. Es profesor investigador en la UAM-Xochimilco.

Eliseo Díaz González. Profesor investigador en El Colegio de la Frontera Norte, adscrito al Departamento de Estudios Económicos. Doctor en economía por la UNAM, es miembro del Sistema Nacional de Investigadores, nivel II. Ha sido jefe de los departamentos de Estudios Financieros y de Cooperación Económica Internacional.

María Elena Figueroa Díaz. Licenciada y maestra en filosofía de la UNAM; maestra en desarrollo humano de la Universidad Iberoamericana; doctora en ciencias políticas y sociales de la UNAM. Ha sido instructora de los diplomados de promotores culturales del Consejo Nacional para la Cultura y las Artes. Labora como docente en la Universidad Iberoamericana y es posdoctorante en la UAM.

LOS AUTORES

Ivy Jacaranda Jasso Martínez. Doctora en ciencias sociales, especialidad en estudios rurales por el Colegio de Michoacán (2008). Miembro del Sistema Nacional de Investigadores, nivel c. A partir de 2010 es profesora investigadora de tiempo completo de la Universidad de Guanajuato. Su más reciente investigación se titula: “Pueblos indígenas en Guanajuato. Problemáticas, negociaciones y perspectivas ante la reciente aprobación de una ley indígena para el estado”.

Liliana López Levi. Profesora investigadora del Departamento de Política y Cultura, y del doctorado en ciencias sociales de la UAM-Xochimilco; área de especialización “Territorio y Sociedad”. Perteneció al Sistema Nacional de Investigadores, nivel II. Su trabajo de investigación se ha desarrollado en el ámbito de la configuración del espacio político y cultural. Sus líneas de investigación son “Imaginario y territorio”, “Espacio y cultura urbana” y “Cultura política”.

Lorena Mejía García. Licenciada en Economía por el Instituto Politécnico Nacional (IPN) con trabajos en “Macroeconomía y Empleo de las Cuentas Nacionales en el Análisis Económico”. Estudiante de posgrado en ciencias económicas (nivel doctorado), estudios de maestría concluidos por medio de la tesis “Regulación Financiera (un análisis entre la visión Neoclásica y postkeynesiana)”. Ha participado en cursos de “Microeconomía Aplicada con Stata” y operación de riesgos, además de estudios en operación bursátil.

Carlos Oliva Mendoza. Traductor, escritor y doctor en filosofía. Es miembro del Sistema Nacional de Investigadores, nivel I. Trabaja como profesor de tiempo completo en la Facultad de Filosofía y Letras de la UNAM. Es responsable del proyecto de investigación “Historia de la Estética”. Sus últimos libros publicados son *Literatura y azar, El arte de la cultura* y la compilación de ensayos *Bolívar Echeverría. Crítica e interpretación*.

Susana Rodríguez Aguilar. Licenciada en periodismo y comunicación colectiva, maestra en historia en la Facultad de Filosofía y Letras de la UNAM. Especialista en derecho a la información en la UNAM y reportera investigadora durante más de 15 años. Mención honorífica en el concurso organizado por el Instituto Estatal de Acceso a la Información Pública de Oaxaca.

Abigail Rodríguez Nava. Doctora en ciencias financieras por el ITESM y doctora en Ciencias Económicas por la UAM. Profesora titular de la UAM-Xochimilco y miembro del Sistema Nacional de Investigadores, nivel I. Recibió la “Beca para Mujeres en Ciencias Sociales 2010”, otorgada por la Academia Mexicana de Ciencias, el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología y el Consejo Consultivo de Ciencias de la Presidencia de la República.

Raúl Vázquez López. Investigador del Instituto de Investigaciones Económicas de la UNAM. Miembro del Sistema Nacional de Investigadores, nivel c. Licenciado en economía en la Universidad de París X, maestría en ciencias económicas en el IPN y doctorado en ciencias políticas en la Universidad del País Vasco.